

1° Le nombre total des aliénés (319) ayant fait un abus modéré ou immoderé d'alcool comparé au nombre total des aliénés observés (847) donne un pourcentage de 34.77. Si on retranche du total 847, les 158 aliénés à antécédents incomplets ou inconnus, la proportion s'élève à 46.29 pour cent.

Ces chiffres diffèrent peu de ceux fournis par le Dr Jacquet et cités par le Dr Bertillon dans son ouvrage, page 54. D'après un essai de statistique dressée par le premier pour l'année 1899, dans 23 services d'hôpitaux situés dans toutes les parties de la ville de Paris, sur 3203 malades hommes examinés au point de vue de l'alcoolisme, 1258, soit 39.2 pour cent, étaient des alcooliques. Il est à noter qu'il ne s'agit pas ici d'aliénés, mais de malades admis dans les hôpitaux ou examinés à la consultation dans les dispensaires.

2° Les cas de folie alcoolique pure donnent un pourcentage de 4.95 sur le total des aliénés observés.

3° Les aliénés, buveurs immodérés, du deuxième groupe, donnent sur le total 847 un pourcentage de 12.63 et de 15.52 sur les aliénés à antécédents personnels connus.

4° Les pourcentages des cas de folie alcoolique pure et ceux des aliénés buveurs immodérés du deuxième groupe réunis donnent une proportion 17.58 pour cent sur le nombre total et de 20.47 sur les aliénés à antécédents personnels connus, en supposant une action de cause adjuvante pour l'alcool chez tous les aliénés de ce dernier groupe, ce qui est douteux.

"La Semaine Médicale" du 10 juillet 1907, page CX, annexe, renferme une statistique indiquant le nombre des aliénés dans les asiles de France dont la folie a eu pour cause exclusive ou adjutante l'intoxication alcoolique. Sur 71,551 aliénés internés, 9932 figurent à l'actif de l'alcool, soit une proportion de 13.88 pour cent. Ces chiffres comprennent les aliénés des deux sexes; ils ne peuvent donc servir de point de comparaison avec ceux fournis dans ce travail.

J'en arrive maintenant à la question de l'hérédité alcoolique.

1° L'hérédité alcoolique directe associée ou non à l'hérédité mentale ou nerveuse se rencontre dans 248 cas, répartis comme suit: 25 chez les malades du premier groupe, 41 chez ceux du deuxième, 74 chez ceux du troisième et 108 chez ceux du quatrième. Ce qui donne un pourcentage de 29.27 sur le nombre